

Fecha	Sección	Página
22.07.2009	Ciudad y Estados	31

Habitantes de Valle de Bravo exigen investigar a empresarios, artistas y políticos

## Denuncian sobreexplotación de lago

de México

 Afirman que dueños de residencias extraen agua para sus ríos artificiales Toluca > Claudia Hidalgo

n el Estado de México habitantes del municipio de ✓ Valle de Bravo demandaron a la Conagua que investigue si empresarios, artistas y políticos que tienen propiedades en las inmediaciones de la laguna de Valle de Bravo tienen permiso para explotar esta presa y llevarse el agua a sus ríos y lagunas artificiales.

Dijeron que hay inmuebles que se llevan parte del agua del manantial La Yerbabuena y de otros cauces que deben desembocar en la laguna, la cual muestra un nivel preocupante, de entre 40 y 50 por ciento de su capacidad, lo cual pone en riesgo la actividad turística de la que vive el municipio, además de violar la Ley de Aguas Nacionales.

nal del Agua que fije restricciones para que el Estado de México y el Distrito Federal no se lleven el líquido cuando el nivel de la presa esté por debajo de la cuota promedio, porque eso significará que miles de familias vallesanas pierdan su único sustento.

Exigieron a la Comisión Nacio-

llesanos, Tania Calvo, de la asociación civil Provalle, demandó la reestructuración de la recién creada cuenca de Temascaltepec que preside el ex gobernador Ignacio Pichardo, porque no toman en cuenta a la gente de la zona.

De acuerdo con los lugareños, esta presa ha perdido entre 10 y 12 metros de volumen en sólo 10 años, aunado a que mantiene un nivel de 40 a 50 por ciento del promedio por la falta de lluvias y por el agua que se llevan a la zona conurbada del Valle

Al respecto, el secretario del Agua en el Estado de México, David Korenfeld, confió en que las lluvias de agosto y septiembre permitan aumentar el nivel de las presas que surten de gua al Sistema Cutzamala.

Dijo que las presas que surten a más de 5 millones de habitantes del Distrito Federal y el Estado de México presentan niveles de almacenamiento de entre 25 y 51 por ciento.

La presa que tiene el nivel más crítico es la de Villa Victoria, con un nivel de 25 por ciento de su capacidad y la de Valle de Bravo registra un nivel bajo, de 51 por ciento.

El Cutzamala surte líquido a 13 municipios del Estado de México y ocho delegaciones del Distrito Federal, que en promedio reciben 15 metros cúbicos de <mark>agua</mark> potable, en algunos casos para completar el suministro y en otros como única fuete de abasto.

Las autoridades estatales apues-En representación de los va- tan a que el nivel de las presas se recupere en agosto y septiembre con las lluvias. El secretario estimó que al finalizar el año alcance hasta 400 millones de metros cúbicos. aún cuando se trata de un año más cálido y con menos lluvia, con lo cual quedará garantizado el suministro.



Página 1 de 2 38785.36 Tam: 358 cm **JBAUTISTA** 

Continúa en siguiente hoja



Fecha	Sección	Página
22.07.2009	Ciudad y Estados	31



Los inconformes exigen a la Conagua que fije restricciones